
SV Landshut Münchnerau 
 

Protokoll 
 

über die Jahreshauptversammlung 
am Freitag 23. März 2018 

im Gasthaus Krodinger, Münchnerau 
 
Beginn: 19.00 Uhr 
Ende: 22.15 Uhr 
 
Teilnehmer: siehe Anwesenheitsliste 
 

1. Eröffnung und Begrüßung 
 

Versammlungsleiter Christian Inderst eröffnete die Jahreshauptversammlung (JHV) und 
begrüßte die Mitglieder. Als Ehrengäste wurden Stadtrat Robert Mader als Vertreter der 
Stadt Landshut und vom BLSV-Kreisvorstand Florian Zenk und Verena Mürdter beson-
ders begrüßt. Namentlich begrüßt wurden der Ehrenvorstand Johann Heiss, die Vor-
standschaft des Sportförderkreises Münchnerau, der Vorstand des RSC Münchnerau 
Werner Heiss, der Zugführer der FFW Münchnerau Michael Lipp, Mareike Ringert vom 
Kindergarten und Jugendverein und Richard Fischer vom Kriegerverein. 
Christian Inderst gab die Tagesordnung bekannt und es wurden keine Einwände ange-
meldet. Er stellte fest, dass die Einladung zur JHV fristgerecht am 09.03.2018 in der 
Landshuter Zeitung und auf der Homepage veröffentlicht und darüber hinaus auch im 
Vereins-Schaukasten, im Vereinsheim und im Gasthaus Krodinger ausgehängt war. 
 

Zum Gedenken an zwei verstorbene Vereinsmitglieder erhoben sich die Anwesenden. 
 

Die Ehrengäste Mader und Zenk richteten kurze Grußworte an die Versammlung und be-
dankten sich im Namen der Stadt Landshut und des BLSV-Kreises Landshut bei den 
Vereinsverantwortlichen für ihre ehrenamtliche Tätigkeit. 

 

2. Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 
Lt. Anwesenheitsliste waren 77 Mitglieder anwesend. Alle sind stimm- und wahlberechtigt, 
d.h. mindestens 18 Jahre alt und vor 01.01.2018 Mitglied im Verein.  
Versammlungsleiter Inderst stellte daraufhin die Beschlussfähigkeit der Versammlung 
fest. 
 

3. Rechenschaftsbericht der Vorstandschaft 
 
Der 1. Vorsitzende Alfons Bach berichtete über die im Zeitraum April 2017 bis März 2018 
angefallenen wesentlichen Tätigkeiten und Vorgänge. Er gab einen zeitlichen Ablauf über 
die geleisteten Arbeiten ab und stellte die Organisation der verschiedenen Vereinsfeste, 
das Sportplatzfest und die vielfältigen Angelegenheiten rund um das Sportgelände in den 
Mittelpunkt seiner Ausführungen. Ausmaß und Umfang der Aufgaben der Vorstandschaft 
belegen 9 Ausschusssitzungen mit mehr als 25 Themen und die Wahrnehmung sonstiger 
offizieller Termine. Mit kritischen Worten äußerte Bach über die zunehmenden Verwal-
tungsaufgaben und immer neuer Vorgaben für Vereine. 
Besonders auf die Erstellung des neuen Kleinfeldplatzes ging Bach speziell ein. Sein 
Dank galt vor allem der unterstützenden Firma Haun für den zur Verfügung gestellten 
Fuhrpark, ebenso galt sein Dank den ganzjährigen Spendern. 
Negativer Höhenpunkt des Vereinsjahres war eine Brandstiftung am Sportgelände, bei 
der der vereinseigene Spielplatz stark beschädigt wurde  Hier kommt jedoch die Versi-
cherung für einen Teil des Schadens auf. 
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Der Stand der Mitgliederzahlen (Stand zum 31.12.2017: 1144) ist weiterhin steigend. Er-
freulich ist, dass über die Hälfte der Mitglieder unter 27 Jahre alt ist. Bachs abschließen-
der Dank galt allen Funktionären, Übungsleitern und vor allem den im Hintergrund tätigen 
Helfern, ohne die ein so geregeltes Vereinsleben nicht möglich ist. Mit einem Ausblick auf 
die bevorstehenden Aufgaben schloss Bach den Vorstandsbericht. 
 

4. Kassen- und Revisionsbericht  
 
Der Schatzmeister Adalbert Herrmann gab den detaillierten Kassenbericht bekannt. Er er-
läuterte die Einnahmen- und Ausgabenseite, informierte über die wesentlichsten Posten 
und den aktuellen Kassenbestand. Das Geschäftsjahr wurde mit einem Überschuss ab-
geschlossen, jedoch ist hierin noch die bereits erhaltene Versicherungsleistung enthalten, 
die erst 2018 auf der Ausgabenseite zum Tragen kommt. Aufgrund der sparsamen Aus-
gaben in den letzten beiden Jahren steht der Verein finanziell auf sehr soliden Füßen, 
trotzdem mahnte Herrmann weiter zu einer sorgsamen Haushaltsführung. 
Sein Dank galt dem Sportförderkreis für die ganzjährige Unterstützung. 
 

Der Revisionsbericht des Kassenrevisors Wolfgang Hochfeld-Zwengauer bescheinigte 
eine ordnungsgemäße Buch- und Kassenführung. Sämtliche Belege sind vorhanden, die 
ermittelten Beträge richtig errechnet und verbucht.  
Die beantragte Entlastung des Kassiers wurde per Akklamation mit 77 Ja-Stimmen, 0 
Enthaltungen und 0 Gegenstimmen erteilt 
 

5. Berichte der Abteilungsleiter 
 

Die Leiter der Abteilungen des Vereins erstatteten ihre Jahresberichte. Sie enthielten ne-
ben sportlichen Aktivitäten, Unternehmungen und Erfolgen auch die durchgeführten Ver-
anstaltungen. 
 
Es berichteten in nachstehender Reihenfolge: 
 
für die Abteilung Freizeit:    Simone Brandlmeier 
für die Abteilung Lauftreff/Leichtathletik:  Waltraud Grimm und Thomas Jaschke 
für die Abteilung Seniorenfußball: Ludwig Maß 
für die Abteilung Jugendfußball:   Bernhard Fleischmann 
für die Abteilung Ski- und Snowboard:  Günther Heiss 
für die Abteilung Stockschützen:   Georg Stauner 
Für die Abteilung Taekwon-Do   Marcus Jost 
 

6. Beschlüsse für die Aufwandsentschädigungen 2018 

 
Vorstand Bach stellte der Versammlung die geplanten zwei Beschlüsse vor. 
Beide wurden einstimmig und ohne Gegenstimme oder Enthaltungen beschlossen. 
(siehe Anlagen).  

 

7. Bildung eines Wahlausschusses 
 

 Für den Wahlausschuss wurden Norbert Höfner, Christian Stauner und Wolfgang Hoch-
feld-Zwengauer vorgeschlagen. Die Versammlung stimmte per Handzeichen einstimmig, 
ohne Enthaltung und ohne Gegenstimme für den für den Wahlausschuss, den Vorsitz 
übernahm Norbert Höfner. 

 

8. Neuwahlen 
 
Der Wahlausschussvorsitzende stellte fest, dass lt. überprüfter Anwesenheitsliste 77 
stimmberechtigte Mitglieder anwesend waren. Für die Wahl aller Ämter genügt die einfa-
che Mehrheit. Die vier Mitglieder der Vorstandschaft sind nach der Vereinssatzung schrift-
lich und geheim zu wählen, für die übrigen Ämter kann die Versammlung die Wahl per 
Akklamation beschließen, was später auch so erfolgte. 
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Die Entlastung der bisherigen Vorstandschaft erfolgte per Akklamation einstimmig 

77 Ja-Stimmen, 0 Enthaltungen, 0 Gegenstimmen 
 
Vor der Wahl stellte Günter Heiss der Versammlung die Neuausrichtung und die künftige 
Aufgabenverteilung des Vereins vor. 
 

 

Im Einzelnen, entsprechend der Wahlreihenfolge: 
 

1. Vorsitzender:  
Einziger Vorschlag: Alfons Bach. Er erklärte, zu kandidieren. 
Ergebnis: 
Abgegebene Stimmen: 77 
Alfons Bach: 77 ungültig: 0 Enthaltungen: 0 Gegenstimmen: 0  
Alfons Bach nahm die Wahl an. 
 

2. Vorsitzender: 
Einziger Vorschlag: Günter Heiss. Er erklärte, zu kandidieren. 
Ergebnis: 
Abgegebene Stimmen: 77 
Günter Heiss: 76  ungültig:   Enthaltungen: 1, Gegenstimmen: 0 
Günter Heiss nahm die Wahl an. 
  

Schatzmeister: 
Einziger Vorschlag: Adalbert Herrmann. Er erklärte, zu kandidieren. 
Ergebnis: 
Abgegebene Stimmen: 77 
Adalbert Herrmann: 76 ungültig: 0,  Enthaltungen: 1, Gegenstimmen: 0 
Albert Herrmann nahm die Wahl an. 
 

Schriftführer: 
Einziger Vorschlag: Siegfried Kaboth. Er erklärte, zu kandidieren. 
Ergebnis: 
Abgegebene Stimmen: 77 
Siegfried Kaboth: 77 ungültig: 0  Enthaltungen:0 Gegenstimmen: 0 
Siegfried Kaboth nahm die Wahl an. 
 

Abteilungsleiterin Freizeit: 
Einziger Vorschlag: Simone Brandlmeier. Sie erklärte Ihre Kandidatur Sie wurde per 
Handzeichen einstimmig gewählt. 
(keine Gegenstimmen, keine Enthaltungen) 
Frau Brandlmeier nahm die Wahl an. 

 

Abteilungsleiter Fußball: 
Einziger Vorschlag: Lukas Steimel.  Er erklärte seine Kandidatur Er wurde per Handzei-
chen einstimmig gewählt. 
(keine Gegenstimmen, keine Enthaltungen) 
Herr Steimel nahm die Wahl an. 
 

stellvertretender Abteilungsleiter Fußball: 
Einziger Vorschlag: Ludwig Maß. Er erklärte seine Kandidatur. (Erklärung lag vor) Er wur-
de per Handzeichen einstimmig gewählt. 
(keine Gegenstimmen, keine Enthaltungen) 
Herr Maß nahm die Wahl an. 
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Abteilungsleiterin Lauftreff/Leichtathletik : 
Einziger Vorschlag: Waltraud Mießlinger. Sie erklärte ihre Kandidatur Sie wurde per 
Handzeichen einstimmig gewählt. 
(keine Gegenstimmen, keine Enthaltungen). 
Frau Mießlinger nahm die Wahl an. 
 

Abteilungsleiter Ski- und Snowboard: 
Einziger Vorschlag: Florian Krömmer. Er erklärte seine Kandidatur Er wurde per Handzei-
chen gewählt. 
(keine Gegenstimmen, keine Enthaltungen). 
Herr Krömmer nahm die Wahl an. 
 

Abteilungsleiter Stockschützen: 
Einziger Vorschlag: Georg Stauner. Er erklärte seine Kandidatur. 
Er wurde per Handzeichen gewählt  
(keine Gegenstimmen, keine Enthaltungen). 
Herr Stauner nahm die Wahl an. 
 

Abteilungsleiter Teakwon-Do: 
Einziger Vorschlag: Markus Jost. Er erklärte seine Kandidatur. 
Er wurde per Handzeichen gewählt  
(keine Gegenstimmen, keine Enthaltungen). 
Herr Jost  nahm die Wahl an. 
 

Vereinsjugendleiter: 
Einziger Vorschlag Bernhard Fleischmann. Er erklärte seine Kandidatur 
Er wurde per Handzeichen einstimmig gewählt. 
(keine Gegenstimmen, keine Enthaltungen). 
Herr Fleischmann nahm die Wahl an. 
 

Stellvertretender Vereinsjugendleiter: 
Einziger Vorschlag: Wilfried Maier . Beide erklärten ihre Kandidatur. 
 Er wurde per Handzeichen einstimmig gewählt. 
(keine Gegenstimmen, keine Enthaltungen). 
Herr Maier nahm die Wahl an. 
 

6 Beiräte: 
 
Die Beiräte sind in beratender Funktion mit definierten Aufgaben vorgesehen. 
 
Von den vorgeschlagenen Heinz Haun (Bauangelegenheiten), Christoph Forster, Philipp 
Höfner, Christian Inderst, jun. (alle Entwicklung Fußball), Sabrina Högl (Medienbeauftrag-
te) und Wolfgang Hochfeld-Zwengauer (Finanzen) erklärten alle ihre Kandidatur. 
(Für Sabrina Högl lag eine schriftliche Erklärung vor). 
 
Alle sechs Vorgeschlagenen wurden einstimmig gewählt (keine Gegenstimmen, keine 
Enthaltungen). 
Alle sechs Kandidaten nahmen die Wahl an. 
 

Prüfungsausschuss für Kassenprüfung: 
 
Die vorgeschlagenen Horst Räder und Rudolf Högl erklärten, zu kandidieren.  
Sie wurden per Handzeichen einstimmig gewählt(keine Gegenstimmen, keine Enthaltun-
gen). 
Herr Räder und Herr Högl nahmen die Wahl an. 
 
Nach Ende der Wahlen beschloss die Versammlung per Akklamation, ohne Gegenstim-
me, die Wahlzettel zu vernichten.  
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9. Ehrungen 
 
Es wurden 99 Mitglieder für langjährige Mitgliedschaft ausgezeichnet (siehe Anlage). 
 

 

10. Wünsche, Anträge, Sonstige 
 
Vorstand Alfons Bach teilte mit, dass bis zum heutigen Tag keine Anträge eingegangen 
sind. Auch aus der Versammlung heraus gab es keine Wortmeldung. 
Er  bedankte sich bei den Ehrengästen und den Mitgliedern für ihr Kommen und schloss die 
Versammlung. 
 
 
 
Landshut, den 23.03.2018 
 

Inderst Christian   Bach Alfons   Norbert Höfner  
Versammlungsleiter   1.Vorsitzender   Wahlleiter 
 
 
 
____________________  ____________________ ____________________ 


